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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Свыше шести тысяч гостей посетили этнический праздник "Таймырское кочевье – 
2012" 

Традиционный этнический праздник "Таймырское кочевье-2012", развернувшийся в 
районе Дудинки, в этом году был посвящен второму Международному десятилетию коренных 
народов мира и предстоящему юбилею города Дудинки. В рамках широкомасштабного 
культурного мероприятия прошла и конкурсная программа номинации "Фольклорное сияние" 
зонального этапа краевого медиафестиваля народного творчества "Созвездие талантов". 

В десяти чумах были представлены традиционный быт и образ жизни пяти этносов 
проживающих на Таймыре – долган, ненцев, нганасан, эвенков и энцев. Хозяйки чумов 
угощали гостей стойбища блюдами национальной кухни, каждый желающий смог принять 
участие в национальных играх и обрядах. Для гостей проводились мастер-классы по 
изготовлению национальных поясов, игрушек и сувениров. В Таймырском краеведческом 
музее можно было принять участие в викторине на знание истории освоения и развития 
Дудинки и Таймыра.  

 «Красноярский край» 
 

На Таймыре стали известны предварительные результаты ЕГЭ 
По информации Управления образования Администрации муниципального района, 

стали известны предварительные результаты ЕГЭ таймырских школьников.  
Так, два подростка, записавшихся на экзамен по информатике и ИКТ, смогли 

преодолеть проходной балл в 40 пунктов. Также успешно сдали экзамен по английскому 
языку три выпускника из трех заявившихся. Они набрали более 20 необходимых для 
поступления в ВУЗ баллов.  

С экзаменом по истории справились 95% из 11 учащихся, сдававших тестирование. 
Проходной балл по этому предмету – 32 балла.  

Проходной балл по русскому языку в 36 пунктов из 142 учащихся смогли преодолеть 
88% ребят. Тесты по химии сдали 75% подростков - 6 из 8 человек. Проходной балл по этому 
предмету – 36. Из 60 выпускников, изъявивших желание сдавать биологию, больше 36 
проходных баллов набрали 78%.  
  Как отметила исполняющая обязанности начальника Управления Лариса Брикина, 
итоги экзамена по математике, а также окончательные данные по другим предметам будут 
известны по завершению всех резервных дней. «Самую точную информацию мы получим 26-
27 июня текущего года, тогда же начнется выдача аттестатов», - отметила она. 

«Таймыр» 
  
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Достойный труд дудинцев отмечен наградами  

14 июня в малом зале кинодосугового центра «Арктика» состоялась торжественная 
церемония вручения наград Дудинского городского Совета депутатов. Мероприятие, 
организованное в преддверии юбилея Дудинки, собрало, кроме удостоенных 
Благодарственного письма Горсовета горожан и членов их семей, руководителей 
предприятий, организаций и учреждений, выдвинувших своих работников, Почётных граждан 
Дудинки, руководителей города. Открыл церемонию Глава Дудинки Алексей Дьяченко. 
Наградами за многолетний труд и достойный вклад в социально-экономическое развитие 
города была отмечена большая группа  работников предприятий и учреждений Дудинки – 26 
человек. Вручали их депутаты Павел Морозов, Владимир Демченко, Антон Чечёткин, Сергей 
Корнев, Юрий Гурин, Ольга Корнеева, Николай Лашкин, Юрий Круць, Александр Косинский, 
Людмила Чепурных, Сергей Бородин, Сергей Жиганов. Ценность Благодарственного письма 
представительного органа местного самоуправления подчёркивается  исключительной 
редкостью его вручения –  с 2006 года эта награда вручалась всего три раза. 

АСДГ 
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В Дудинке продолжают санитарную очистку города. 
15 июня состоялся второй из предусмотренных в июне распоряжением Администрации 

Дудинки общегородских субботников по санитарной очистке и благоустройству территории. 
Участие в нём приняла 1000 человек. Это работники 48 организаций и  предприятий города, в 
том числе сотрудники Администрации Дудинки, Заполярного филиала ОАО «ГМК 
«Норильский никель», ОАО «Норильскгазпром», ОАО ПТЭС «НТЭК» и другие, а также 
предприниматели, осуществляющие торговлю на территории города Дудинки. Коллектив КДЦ 
«Арктика», очистив от мусора территорию вокруг своего учреждения, продолжил работу на  
«Заполярном бульваре», в 5-ом микрорайоне. 
           Всего с территории города было вывезено 120 кубометров бытового мусора и 70 тонн 
металлолома и строительного мусора. Третий плановый субботник с участием горожан 
пройдёт 22 июня. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске продолжает снижаться количество безработных граждан  
По данным на 9 июня в Норильском центре занятости населения зарегистрировано 1127 

безработных – на 541 меньше, чем в 2011 году. Количество вакансий продолжает 
увеличиваться и составляет 3277 (в 2011 году – 2168). Коэффициент напряженности на рынке 
труда - 0,4% (в 2011-м – 0,9%), уровень безработицы – 0,8% (в 2011-м – 1,2%). 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

РУСАЛ выступает против развития ГМК «Норильский никель» 
По инициативе РУСАЛа, владеющего 25,15% ГМК «Норильский никель», на 28 июня, в 

преддверии Общего годового Собрания акционеров назначено заседание Совета директоров 
компании «Норильский никель».  

 Как сообщает агентство ПРАЙМ, ОК «РУСАЛ» предлагает Совету директоров ОАО «ГМК 
«Норильский никель» пересмотреть параметры долгосрочной стратегии производственно-
технического развития ГМК, а также сократить производственные и инвестиционные расходы 
Компании. «РУСАЛ» считает, что стратегия производственно-технического развития компании 
до 2025 года в объеме более 37 миллиардов долларов не отвечает рыночным тенденциям, а 
ценовые параметры на металлопродукцию не соответствуют прогнозам. 

 Письмо с данными предложениями было направлено за подписью представителя 
«РУСАЛа» в Совете директоров ГМК Максима Сокова на имя председателя Совета Андрея 
Бугрова.  

 Менеджмент «Норникеля» с предложением РУСАЛа не согласен: средние цены на металл 
за последние пять месяцев выше заложенных в бюджете компании, производственные 
расходы ниже запланированных, компания остается мировым лидером по низкой 
себестоимости производства никеля и может позволить инвестиции в собственное развитие. 

 Гендиректор «Норильского никеля» Владимир Стржалковский опроверг выводы 
«РУСАЛа». В документе, имеющемся в распоряжении агентства «ПРАЙМ», он отметил, что 
утвержденный в бюджете компании рост расходов в значительной степени обусловлен 
необходимостью дальнейшего развития бизнеса компании и связан также со сдержанным 
ростом затрат на производство в предыдущие годы. 

 По его словам, все показатели по текущим затратам соответствуют параметрам бюджета 
компании на 2012 год. Более того, производственные расходы ГМК в первом квартале были 
на 9% ниже, чем заложенные в бюджете. 

 Средние цены по металлам ГМК за пять месяцев оказались выше, а по некоторым 
металлам существенно выше цифр, утвержденных в бюджете. Стржалковский отметил также, 
что существующие цены сильно подвержены волатильности. 
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 По мнению главы «Норникеля», компания может вкладывать средства в развитие, 
наращивая производственный потенциал. Анализируя предложения РУСАЛа, специалисты 
отмечают, что оно может быть вызвано ситуацией, в которой в связи с неблагоприятной 
рыночной конъюнктурой оказалась сама алюминиевая компания, исходя из ее операционных 
показателей за первый квартал текущего года. 

НИА 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Инаугурация избранного мэра Красноярска пройдет 19 июня 

 В качестве почетных гостей приглашены представители депутатского корпуса 
Государственной Думы Российской Федерации.  

Торжественная церемония, посвященная вступлению в должность главы Красноярска 
Эдхама Акбулатова пройдет во вторник, 19 июня, в 15.00 часов в Малом концертном зале 
Красноярской краевой филармонии. 

В инаугурации примут участие губернатор края Лев Кузнецов, спикер региона Александр 
Усс. 

В качестве почетных гостей приглашены представители депутатского корпуса 
Государственной Думы Российской Федерации, Законодательного Собрания Красноярского 
края, Красноярского городского Совета депутатов, Правительства края и администрации 
Красноярска, горизбиркома, городского совета ветеранов, общественных организаций и 
религиозных конфессий, бизнес-сообщества, победители муниципального конкурса Лучший 
по профессии. 

Сибирское агентство новостей 
 
Впервые продемонстрирована краевая система электронного взаимодействия между 
федеральными, региональными и муниципальными ведомствами "Енисей-ГУ" 

Сегодня в ходе пресс-конференции, посвященной переходу с 1 июля на представление 
государственных услуг по принципу "одного окна" заместитель министра информатизации и 
связи края Дмитрий Черников продемонстрировал, каким образом ведомства будут 
отправлять электронные запросы в федеральные, региональные и муниципальные 
ведомства.  

Напомним, с 1 июля жители края, как и всей России, при обращении за госуслугами будут 
предъявлять только документы личного хранения, их перечень определен федеральным 
законодательством. На первом этапе упростится порядок получения 14-ти приоритетных 
услуг (их перечень размещен на портале электронного правительства http://www.24vkurse.ru/, 
раздел "Часто задаваемые вопросы").  

"Специалисты на местах готовы к новому принципу предоставления государственных 
услуг. Во всех ведомствах к 1 июля будут подготовлены информационные стенды, чтобы 
жители края понимали суть происходящих изменений, в первую очередь, какие документы с 
них больше не вправе будут требовать. Для разъяснительной работы действует call-центр 
электронного правительства - 8-800-200-39-12, звонок бесплатный, в том числе с инфоматов 
электронного правительства", - отметил Дмитрий Черников.  

Большинство из 14-ти приоритетных услуг касается социальной сферы. Сегодня органы 
соцзащиты населения предоставляют порядка 300 государственных и муниципальных услуг.  

"Мы сейчас проводим очень большую работу - отрабатываем механизм отправки и 
получения ответов на наши запросы из различных ведомств. Например, согласно новому 
порядку, пенсионер, обратившись за получением пособия с учетом размера доходов своей 
семьи, не будет предоставлять справки о размере пенсии. Эту информацию специалисты 
смогут запросить у Пенсионного фонда. Замечу, такой порядок межведомственного 
взаимодействия с федеральными ведомствами будет действовать при предоставлении всех 
государственный услуг по линии социальной защиты населения", - рассказала первый 
заместитель министра социальной политики Галина Ковалева.  
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К слову, жители Красноярска уже сегодня могут подавать электронные заявления с 
прикрепленными электронными документами с сайта администрации. Как отметил 
руководитель управления информатизации и связи Красноярска Андрей Карасев, речь идет о 
самых востребованных 15-ти муниципальных услугах в сферах земельно-имущественных 
отношений, строительства, представлении информации о порядке предоставления жилищно-
коммунальных услуг населению, выдачи разрешения на установку рекламной конструкции и 
других. По некоторым услугам даже есть возможность отслеживать на сайте ход исполнения 
заявки. 

«Красноярский край» 
 
В Красноярском крае на региональных авиарейсах появятся новые самолеты 

На региональных авиационных маршрутах Красноярского края появятся новые самолеты 
L410 UVP E-20. Воздушные судна приобретены в рамках совместного проекта авиакомпании 
«Красавиа» и краевого правительства по развитию регионального и местного авиационного 
сообщения края.  

Проект предусматривает выполнение полетов как по действующим направлениям, так и по 
вновь открытым и восстановленным авиационным маршрутам. 

Первый самолет прилетит в аэропорт Емельяново в понедельник, 18 июня, во второй 
половине дня. Следующие два самолета пополнят парк ГП КК КрасАвиа в начале июля 2012 
года. 

После освоения и внесения данного типа в сертификат эксплуатанта КрасАвиа, 
авиакомпания начнет выполнение внутренних авиарейсов из Красноярска в Кодинск, 
Богучаны, Северо-Енисейск, Мотыгино, Шушенское, Байкит, Ванавару. Кроме этого, 
поступление данных самолетов позволит связать Красноярск с соседним регионами и 
городами Абаканом, Кызылом, Братском, Новокузнецком, Барнаулом, Новосибирском. 

Отметим, самолет L410 UVP E-20 предназначен для перевозки до 19 пассажиров на 
дальность до 700 км. Крейсерская скорость самолета составляет 350 км./ч., он способен без 
ограничений совершать полеты во все действующие аэропорты Красноярского края. 

Самолет L410 UVP E-20 оборудован современным оборудованием и навигационными 
системами, позволяющими обеспечить максимальный комфорт и безопасность выполняемой 
перевозки для пассажиров. 

Сибирское агентство новостей 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Минфин прописал России три года жесткой экономии 

Правительство Дмитрия Медведева в своем первом бюджете решило провести 
масштабное сокращение расходов, в том числе социальных. Минфин предлагает прежде 
всего порезать пенсионные и оборонные расходы, а также готов повременить с наполнением 
Резервного фонда 
    На этой неделе премьер Дмитрий Медведев проведет совещание по проекту федерального 
бюджета на 2013-2015 годы. Премьеру, который, будучи президентом, выступал за 
расширение госрасходов, теперь предстоит одобрить одну из самых масштабных за 
последние несколько лет программ сокращения ранее запланированных трат.  

 Под нож могут пойти часть пенсионных выплат, оборонные расходы и инвестиционные 
программы правительства. Эта "резня" лишает правительство важного инструмента 
сохранения социальной стабильности, - например, оно больше не сможет индексировать 
пенсии быстрее, чем растут зарплаты в стране.  

Экономить надо даже несмотря на то, что доходы бюджета удалось увеличить за счет 
манипуляций с так называемой "ценой отсечения". Эта цена станет основой для определения 
объема расходной части бюджета: расходы будут равны доходам при этой самой базовой 
цене на нефть плюс дефицит в 1% ВВП. Если реальные цены окажутся выше базовой, 
излишки будут направлены в Резервный фонд и Фонд национального благосостояния.  
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Из-за кризиса в 2009 году правительство перестало отчислять сверхдоходы от экспорта 
нефти в резервы, и уже четыре года подряд расходует их на текущие нужды. В результате 
расходы федерального бюджета выросли с 15,9% ВВП в 2006 году до 21,6% в бюджете на 
2012 год, а дефицит без учета нефтегазовых доходов - с 3,5% ВВП до 11% ВВП. При падении 
цен на нефть вся бюджетная конструкция может рухнуть. 

Для того, чтобы этого не произошло, с 2013 года правительство хочет вернуться к практике 
накопления резервов: все, что принесет казне продажа нефти по ценам, выше определенных 
правительством, снова будет попадать в Резервный фонд. 

Минфин планировал стартовать "с места в карьер": цена отсечения в 2013 году должна 
была рассчитываться как средняя за пять лет, начиная с 2007 года. В 2007 году цены на 
нефть были - по нынешним временам - весьма умеренными. Но первый вице-премьер Игорь 
Шувалов еще в начале июня предложил министрам "отрезать" в формуле расчета этот самый 
2007 год, а вместо него "приклеить" 6 месяцев 2012 года.  

Смысл этой манипуляции прост: 2007 году средняя цена нефти составила всего $69 за 
баррель, а за 5 месяцев этого года - $114. Таким образом, цена отсечения в $83 за баррель 
может быть поднята до $92 по новой.  

Из материалов Минфина, внесенных в правительство на прошлой неделе (копия есть в 
распоряжении "Финмаркета") следует, что этой хитростью, дающей возможность потратить 
лишние деньги, чиновники решили воспользоваться. На 2013 год цена отсечения будет 
рассчитана на основе данных за 2008-2012 год, на 2014 - за 2008-2013 гг. и на 2015 - за 2008-
2014 гг. Базовая цена для бюджета составит $92, $93 и $94 за баррель соответственно. 

Каждый "лишний" доллар в цене нефти дает бюджету около 58 млрд рублей. Таким 
образом, правительство сможет потратить дополнительно более полутриллиона рублей. 

С учетом новых правил, расходы бюджета, по расчетам Минфина, должны составить в 
2013 году 13,4 трлн руб., в 2014 году - 14,1 трлн руб., в 2015 году - 15,3 трлн руб.  

 Но денег все равно не хватит на все. Чтобы уравновесить дополнительные обязательства 
бюджета почти на 1,1 трлн руб., которые появились по личному решению Владимира Путина 
(в основном, это его предвыборные обещания) и компенсировать потери бюджета от 
вступления в ВТО - около 350 миллиардов рублей - Минфин предлагает сократить 
запланированные на три года расходы в общей сложности на 2,239 трлн руб.  

 Основные статьи экономии: реформа пенсионной системы и сокращение расходов на 
национальную оборону. 

FINMARKET.RU 
 

Путин создал и возглавил совет по модернизации и инновациям 
 Президент РФ Владимир Путин 18 июня подписал указ о создании совета по 

модернизации экономики и инновационному развитию. Как сообщается на сайте Кремля, 
возглавил этот орган он же.  

Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев, согласно тексту указа, стал председателем 
президиума новообразованного совета.  

Предполагается, что новая структура займется "обеспечением взаимодействия 
федеральных и региональных структур госвласти, общественных объединений, научных и 
других организаций при рассмотрении вопросов, связанных с модернизацией экономики и 
инновационным развитием России".  

В состав совета назначены десятки чиновников различных рангов, а также видных 
экспертов и бизнесменов (по согласованию). В президиуме этой структуры будут работать 12 
человек, включая Медведева.  

Одновременно с созданием совета по модернизации и инновациям Путин объявил 
утратившим силу указ номер 579 своего предшественника на посту президента от 20 мая 
2009. Этим указом создавалась "Комиссия при Президенте Российской Федерации по 
модернизации и технологическому развитию экономики России".  

В чем будет заключаться функциональная разница между ликвидированной комиссией и 
созданным советом, не сообщается. 

«Лента» 
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Каким быть коммунальному налогу 

Президиум фракции единороссов решил вчера затормозить принятие законопроекта о 
капремонте многоквартирных домов и провести в среду специальное совещание. 
Рассмотрение документа может быть отложено, допускает руководитель фракции Андрей 
Воробьев. 

Законопроект, предусматривающий создание системы финансирования капремонта, был 
внесен в апреле в Госдуму группой депутатов и сенаторов во главе с зампредом думского 
комитета по жилищной политике и ЖКХ Еленой Николаевой («Единая Россия») и принят в 
первом чтении 8 июня. По проекту оплачивать ремонт должны собственники квартир, 
перечисляя деньги в специальные фонды. Софинансировать их будут регионы и 
муниципалитеты. Накопления жильцов домов, не требующих ремонта, будут 
перебрасываться на ремонт старых. Размер платежа установят муниципальные власти, 
максимальный размер — региональные: платеж может и на 100% покрывать затраты на 
капремонт. ТСЖ вправе выйти из системы, но тогда дом может остаться без 
софинансирования капремонта со стороны государства. 

Изначально планировалось, что закон, который поддерживали Фонд ЖКХ и Минрегион, 
заработает с 2013 г.: в начале апреля правительство одобрило инициативу. Согласно 
примерному плану работы Думы во втором чтении документ должен был рассматриваться в 
эту пятницу, но в повестку включен не был. Проект серьезно критиковался, объясняет 
человек, близкий к руководству «Единой России», возможно, он будет кардинально изменен, 
как — пока неясно. 

Оппозиция критиковала проект, так как собственникам квартир предстоит оплачивать 
ремонт чужого жилья, не имея возможности влиять ни на сроки ремонта, ни на выбор 
объектов — это прерогатива муниципальных властей. Логика такова: «вы только платите, а 
мы за вас все решим», замечает председатель комитета Думы по ЖКХ Галина Хованская. 
Проект следует принимать, настаивает первый замгендиректора Фонда ЖКХ Владимир 
Талалыкин, а потом обсуждать детали, механизм его реализации. Представитель Козака не 
смог прокомментировать инициативу депутатов. 

По данным Фонда ЖКХ, площадь многоквартирного фонда — 2,8 млрд кв. м, большая его 
часть нуждается в ремонте. Новая система позволит не откладывать ремонт домов, 
находящихся в плохом состоянии, говорит федеральный чиновник, полностью оплатить его 
государству не по карману. 

Vedomosti.ru  
 
Повышения зарплаты дождется лишь каждый пятый россиянин 

Половина руководителей не планирует в ближайшее время индексировать оклады своих 
сотрудников, выяснили аналитики Superjob. Впрочем, эксперты рекомендуют не 
расстраиваться: более сбалансированное увеличение зарплат позитивно скажется на темпах 
инфляции и оздоровит экономику. 

Согласно опросу исследовательского центра Superjob.ru, повышение или индексацию 
зарплат (традиционно это происходит в июне и в декабре) в ближайшее время планируют 
лишь 21% руководителей. Причем в этом году количество предприятий, собирающихся 
пересмотреть размер вознаграждения своих работников, меньше, чем в июне и декабре 2011 
года (22 и 28% соответственно), и значительно ниже, чем в декабре 2010 года (32%). 

Такие настроения работодателей продиктованы в первую очередь «эффектом общей 
мировой неопределенности», считают в Альфа-банке. Есть и «внутренние» причины: на 
частный бизнес давит индексация зарплат в госсекторе, однако предприниматели не могут 
себе это позволить. Поэтому возможна ситуация, что частный сектор будет вынужден 
сокращать персонал, прогнозирует главный экономист банка Наталия Орлова. 
«Освободившаяся часть рабочей силы переместится в госкомпании, где к концу года 
ожидается еще увеличение зарплат», — не исключает она. 
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«Вряд ли нам следует ожидать возврата зарплат «золотого периода» — 2005—2007 годов. 
Увеличивались зарплаты на 25—30%, но вместе с ними росла и инфляция, что служило 
перегревом экономики», — говорит старший экономист «Тройки Диалог» Антон 
Струченевский. Сейчас ситуация изменилась: зарплаты увеличиваются вкупе с некими 
фундаментальными показателями. «Можно сказать, наша экономика нашла золотую 
середину: зарплаты до конца года увеличатся на 10%, и при этом темпы экономического 
роста не замедлятся», — объясняет он. 

Причиной нежелания работодателей повышать оклады может быть и рост социальных 
налогов, считает эксперт «Деловой России» Виталий Сурвилло. «Повышенные страховые 
взносы вынудили работодателей среднего и малого бизнеса использовать не совсем 
легальные выплаты зарплат. При таком сценарии рост зарплат будет, но он будет просто 
невидимым», — предупреждает он. 

РБК 
         

Жизнь среднего россиянина подешевела почти на миллион рублей 
 Стоимость жизни россиянина в первой половине года составила три с половиной 

миллиона рублей. Об этом свидетельствуют результаты исследования Центра 
стратегических исследований «Росгосстраха». Год назад россияне оценивали свою жизнь 
дороже почти на миллион. Подробнее — Борис Бейлин на радио «Вести ФМ».  

Стоимость человеческой жизни, о которой шла речь в социологическом исследовании — 
это своеобразная самооценка респондентов. Россияне отвечали на вопрос: какое 
материальное возмещение в случае гибели в результате несчастного случая — они считают 
справедливым — поясняет руководитель Центра стратегических исследований 
«Росгосстраха» Алексей Зубец. 

«Цена человеческой жизни это такая проекция самоощущения россиян. В какой степени 
они считают свою собственную жизнь ценностью. На что можно рассчитывать в случае 
получения какой-то травмы, несчастья. Вот это все люди оценивают. Те последние 
исследования, которые мы проводили, показали снижение стоимости человеческой жизни, то 
есть справедливой оценки возмещения за гибель человека примерно на один миллион 
рублей», — констатировал эксперт. 

Как выяснилось сейчас, в среднем россияне оценивают свою жизнь в сто с небольшим 
тысяч долларов. Год назад этот показатель был на уровне почти 150 тысяч долларов. 

«Средняя стоимость человеческой жизни в России составляет три с половиной миллиона 
рублей. В 2011 году это было 4 миллиона триста тысяч рублей. Если говорить о социально-
демографическом распределении этой стоимости жизни, то наибольшие значения у самых 
богатых людей. Для пяти процентов наиболее состоятельных россиян средняя сумма 
справедливого возмещения в связи с гибелью человека составляет пять миллионов 
четыреста тысяч», — говорит специалист. 

Если брать другие критерии, то наибольшие требования по объему компенсации 
предъявляют люди в возрасте 40-50 лет: четыре миллиона 800 тысяч рублей. С высшим 
образованием: четыре миллиона двести тысяч. Женщины в среднем оценивают свою жизнь в 
два с половиной миллиона рублей. Мужчины в четыре с половиной миллиона. Снижение 
самооценки россиян — социологи объясняют ожиданием кризиса. Люди опасаются, что вслед 
за Европой и в нашей экономике дела пойдут хуже. Но все это, повторю, касается 
самоощущения. Суммы реального материального возмещения родственникам погибших в 
ДТП или от несчастного случая — в разы меньше — отмечает адвокат Московской коллегии 
адвокатов «Александр Еким и партнеры» Сергей Кузнецов. 

«Это примерно от 150 тысяч рублей. Самое большое — один миллион рублей был 
выплачен — это именно за смерть. На нормальных предприятиях жизнь работников страхуют. 
И выплачивает уже страховая компания. Но там также выплаты невысокие. На моей практике 
порядка 500 тысяч», — поведал адвокат. 

Более крупные суммы в России могут получить родственники погибших в авиакатастрофах. 
Там размер обязательной страховки составляет два миллиона рублей. Возвращаясь к 
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исследованию «Росгостраха», отмечу, что полная потеря трудоспособности оказалась в 
России дороже жизни. Средняя цифра четыре миллиона рублей. 

Вести ФМ 
 
ГИБДД напоминает водителям о новых поправках в КоАП 

Госавтоинпекция напоминает, что с 1 июля вступают в силу ряд поправок в КоАП. Так, 
теперь будет установлен запрет эксплуатации со снятием регистрационных знаков в случае 
управления транспортным средством с превышением уровня тонировки. В этом случае 
водителям в течение суток после снятия номерных знаков будет разрешено следовать к 
месту устранения причины запрещения эксплуатации (например — в автосервис). 

Кроме того, повысятся штрафы за нарушение правил остановки и стоянки автомобилей. 
Причем в Москве и Санкт-Петербурге штрафы вырастут значительнее, чем в других регионах. 
В частности, остановка или стоянка на пешеходном переходе будет наказываться штрафом в 
размере 1 тыс. руб. против 300 руб. в настоящее время. 

Такой же штраф придется заплатить при остановке или стоянке в местах остановки 
маршрутных транспортных средств или ближе 15 метров от них, за исключением остановки 
для посадки или высадки пассажиров (сейчас — предупреждение или штраф 100 руб.). 

Расходы на штрафстоянку с 1 июля будут возмещаться лицом, совершившим 
административное правонарушение (в настоящее время — из бюджета). 

«Росбалт» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Капремонт на титанике ЖКХ 
 Партия власти преподнесла очередной коммунальный подарок. Государство простило 
себе огромный долг перед населением по капремонту жилья. Поскольку в госбюджете 
средств на это не нашлось, почётную обязанность заплатить переложили на плечи 
населения. Тут не отвертеться: строчка «капремонт» с внушительной суммой появится в 
счетах на оплату ЖКХ. 

Депутатский спектакль. Главный вопрос – как же давние обещания? Выходит, 
правительство не держит слова. Когда в 1991 г. приняли закон о приватизации жилья, в нём 
присутствовала знаменитая 16-я статья. В ней говорилось: государство обязано оплатить 
капремонт приватизированных домов. Спустя 20 с лишним лет обязательство не выполнено 
даже на тысячную часть. 

В правительственных кругах давно идут разговоры, как бы половчее спихнуть эту гирю 
с бюджета. Были предложения зафиксировать капремонтный долг по состоянию на 1992 год. 
Разумеется, пересчитав его по самой невыгодной для населения схеме. Также был вариант: 
сначала заставить владельцев квартир компенсировать 5% расходов. Затем, приучив к плате, 
в течение нескольких лет поднять долю до 70%. Но чтобы полностью отказаться от 
обязательств – такого государственные мужи не видели даже в самых радужных снах. Тем не 
менее принят именно этот вариант. 

Обязательства по капремонту похоронили окончательно. Для этого принят новый Закон 
под названием «О создании системы финансирования капитального ремонта 
многоквартирных домов». Формально его авторы – группа депутатов во главе с единороссом, 
зампредом комитета Госдумы по жилищной политике Еленой Николаевой. Реально за 
документом стоит Минфин. 

Надо сказать, государство не первый раз меняет в свою пользу правила коммунальной 
игры. Опыта тут не занимать, как и умения запудрить населению мозги. Чего стоит ритуал, 
который партия власти ежегодно проводит в Госдуме, отходя от новогодних каникул в 
середине каждого января. Те же депутаты, которые месяц назад приняли очередное 
предложение правительства о резком повышении тарифов ЖКХ, вдруг начинают причитать 
по поводу – как непосильно бремя для населения. В обязательном порядке звучат грозные 
окрики, обещания «разобраться и положить конец». Но вскоре концы уходят в воду, тарифы 
остаются неизменными. Спустя год спектакль повторяется. 
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 Что нам подкинули на этот раз? Новые правила игры таковы. 
Во-первых, платить будут все. Даже те, кто только что въехал в новый дом с иголочки, 

которому капремонт не понадобится ближайшие минимум 40–50 лет. 
Во-вторых, государство опять выступает в роли хозяина коммунального общака. 

Сначала – расставит законодательные рогатки, заставив всех скинуться на ремонт. Потом 
будет решать, на что и как потратить «награбленное». Другими словами: платить мы будем 
обязательно, но права контролировать расходы и требовать что-то взамен не имеем. Спустя 
десятилетия: пойди узнай, куда делись деньги. Спрашивать, скорее всего, будет не с кого. 
 В-третьих, платёж за капремонт будет ежемесячным, ограничений суммы, по сути, нет. 
Тут федеральный центр умыл руки. По новому закону сумму ежемесячного сбора за 
капремонт определяют муниципалитеты. Правда, региональные власти могут установить 
максимальный лимит на платёж. При этом закон даровал им право переложить на жильцов 
вплоть до 100% расходов. Государство не взяло на себя никаких обязательств хотя бы по 
частичному финансированию капремонта. 

В-четвёртых, не стоит обольщаться тем, кто живёт в неприватизированных домах и 
муниципальных квартирах. Их собственник – не абстрактное государство, а конкретные 
местные власти. Закон непреклонен: деньги за капремонт включат в плату за наём. Так что 
новых поборов не избежит никто. 

Капитальная экономика. Чем это грозит? Регионы РФ, как известно, делятся на толпу 
бедных, дотационных и горстку богатых. Причины бедности известны. Маховик бюджетной 
системы накручен в пользу Центра. Как именно работает механизм – «АН» рассказывали не 
раз. Сначала он, как крупье в казино, сгребает с пространства страны почти все налоговые 
деньги. Затем, не слишком щедро, распределяет меньшую часть в виде вспомоществования 
ограбленным регионам. Благодаря такой «дальновидной» политике, по состоянию на июнь 
2012 г. в РФ – 69 дотационных регионов (из 83). В подавляющем большинстве случаев 
местные власти не найдут денег на капитальный ремонт жилья. 

Тут важно понять – о каких суммах речь. Расчёт не сложен. Всего в РФ – 2,8 млрд. кв. м 
жилого фонда (в многоквартирных домах). По оценке Фонда реформирования ЖКХ, 70% 
домов требуют ремонта, причём 1,2 млрд. кв. м нуждались в капиталке ещё в 1991 году. Это – 
тот самый давний долг государства. Можно представить, насколько он грандиозен. Даже если 
бы при капремонте одного метра удалось уложиться в 1 тыс. руб. – сумма составила бы 1,2 
триллиона! 

Разумеется, в реальности цена во много раз выше. «Капремонт бывает выборочным 
или комплексным. Единственный правильный вариант – второй. При этом идёт полная 
замена канализации, водопровода, электрики, лифтов, окон и проектных перегородок. В 
среднем в зависимости от региона это обходится в 10–15 тыс. руб. за квадратный метр общей 
площади здания», – объясняют строительные эксперты. Понятно, почему оценки 
государственного долга по капремонту достигают нескольких десятков триллионов. Для 
сравнения: по прогнозу Минфина, доход федерального бюджета в 2012 г. составит 9,5 трлн. 
рублей. 

До недавнего времени государство пыталось расплатиться через Фонд 
реформирования ЖКХ. Ему выделили 275 млрд. руб. до конца 2012 года. 60% – на 
капремонты, 40% – на отселение. Фонд распределял федеральные средства среди регионов, 
те добавляли собственные деньги и изображали подобие работы. В масштабах страны 
помощь, разумеется, крохотная. Скажем, в 2010 г. капремонт затронул 8,66 млн. кв. метров. 
Это примерно 0,3% жилого фонда, при том, что нормативный уровень – 4% в год. 

Средства выделяли скупо, тратили странно. Например, Алтайский край, получив 417 
млн. руб., отчитался – отремонтировано 336 многоквартирных домов. Тюмени капремонт 414 
многоэтажек обошёлся в 3,2 млрд. рублей. Ямалу 977 млн. руб. хватило на 62 здания. В 
любом случае теперь не будет и этого. Правительство объявило: с 2013 г. Фонд ЖКХ 
прекращает финансирование капремонтов в регионах. 

Отныне это забота местных властей. Иными словами: головная боль населения, на 
которое лягут огромные дополнительные расходы. Платить придётся всю жизнь, а гарантий 
нет. Это напоминает грандиозную финансовую пирамиду. «Например, если человек живёт в 
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новом доме три года, а капитальный ремонт будет через 25 лет, выходит, все эти годы он 
будет пополнять фонд, который кто знает, когда выполнит свои обязательства», – объясняет 
ведущий юрисконсульт Института экономики города Дмитрий Гордеев. 

Второй подводный камень – диктатура управляющих компаний. Как правило, капремонт 
проводится по инициативе ДЕЗа. Практика показывает: они выбирают не те дома, которым 
действительно в первую очередь нужен капремонт, а здания, которые им удобны. «Приоритет 
таких компаний – простая и быстрая работа, которую могут выполнить неквалифицированные 
рабочие мигранты. При этом используются дорогие материалы (чтобы раздуть смету). В 
результате зачастую жителям предлагают не то, что им реально нужно, а то, что выгодно 
подрядчику. Например, вместо замены труб – установку стеклопакетов. Люди вынуждены 
соглашаться», – рассказывает Константин Крохин, председатель правления Союза жилищных 
организаций. 

Такова суть закона, который 8 июня 2012 г. приняла в первом чтении Государственная 
дума. 

«Аргументы недели» 
 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  19.06.2012 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

32, 1315 ▼ 0, 26 

EUR 
 

40, 8231 ▼ 0, 11 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


